



EN PROMEDIO, 34 MIL 500 AL AÑO

Asesinatos durante la 4T superan los 130 mil casos

En septiembre, ligero repunte de 1 por ciento en ese delito, con relación a agosto

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ya rebasó la barrera de 130 mil personas asesinadas (feminicidio y homicidio doloso), revelan datos oficiales del gobierno de México.

Además, se muestra que, en septiembre, mes que recién terminó, hubo un ligero repunte en el número de crímenes dolosos: pasó de 2 mil 304 en agosto, a 2 mil 329 en septiembre, un alza de 1 por ciento.

Con la cifra de septiembre pasado suman ya 132 mil 217 personas asesinadas en el país, entre el 1 de diciembre de 2018 y el 30 de septiembre de 2022. De ellas, 128 mil 535 corresponden a casos de homicidio doloso y 3 mil 682 a casos de feminicidio.

Según las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en la presente administración son asesinadas, en promedio, 34 mil 500 personas al año.

La cifra de víctimas registrada en lo que va de la 4T es 9.66 por ciento mayor a los 120 mil 553 casos ocurridos en todo el sexenio de Felipe Calderón, y representa 84 por ciento de los 156 mil 66 casos de toda la gestión de Enrique Peña Nieto.

En su conferencia del 22 de septiembre, el presidente Andrés Manuel López Obrador negó que en su gobierno haya más homicidios que en gestiones anteriores.

Su argumento se sustenta en un análisis sobre el crecimiento de la incidencia del homicidio doloso.

Así, por ejemplo, López Obrador dijo que con Felipe Calderón los homicidios dolosos aumentaron 148.2 por ciento, ya que, al tomar el cargo en 2006, hubo 10 mil 462 asesinatos dolosos y al término, en 2012, fueron 25 mil 967 asesinatos.

Agregó que en la administración de Enrique Peña Nieto hubo un incremento de 41 por ciento, pues en 2012, al iniciar su gobierno, hubo 25 mil 967 homicidios dolosos y entregó la administración en 2018 con 36 mil 685 crímenes.

Mientras que, en lo que va de su administración, hay una disminución de 7.8 por ciento en la incidencia de homicidios, pues, de 36 mil 685 homicidios en 2018, al cierre del año pasado sumaron 33 mil 316.